Uso se la «C», la «S» y la «Z»

Uso de la “c”

    *Las terminaciones cito, cita, cillo, cilla, cecillo, cecilla se escriben con c.

    *En el caso de las palabras en singular que terminan en z al formar el plural con la terminación es se escriben con c.  Ejemplos: luz luces cruz cruces.

    * Se escribe con c la terminación ción, siempre que el sustantivo se relacione la palabra termine en tor y no en sor.

   *  Se escriben con c los verbos cuyos infinitivos terminen en alguna de las voces: cer, ceder, cir, cendir, cibir, cidir. A excepción: asir, coser.

Uso de la “s”

    * Se escribe s al final de las palabras graves. A excepción de: alférez, cáliz, lápiz

    * Se escribe con s las terminaciones esa, isa que signifiquen dignidades u oficios de mujeres. Ejemplo: princesa

    * Se escriben con s los adjetivos que terminan en aso, eso, oso, uso.

    * Se escribe con s las terminaciones ísimo, ísima.

    * Se escribe con s la terminación sión  o cuando otra palabra derivada lleva: sor, sivo, sible, eso. Ejemplos: compresor compresión

    * Se escribe s en la terminación de algunos adjetivos gentilicios singulares.

Ejemplos: inglés, portugués, francés.

    * Se escriben s con las sílabas iniciales des, dis. Ejemplo: desinterés,

    * Se escribe s en las terminaciones esto, esta. Ejemplo: orquesta

Uso de la “z”

    * Se escriben con z las terminaciones azo, aza.

· Se escriben con z los sustantivos que terminan en las voces: anza, eza, ez.

    * Se escribe z al final de palabra cuando hace su plural en "ces".

Ej.: Nuez (nueces), pez (peces), veloz (veloces).

Se escribe con c:

a) Los nombres derivados de verbos terminados en ar e izar.

b) Los verbos terminados en ciar y sus derivados cuando llevan las sílabas cia, cio, cie, intermedias o finales.

c) Las palabras que terminan en z, al pasarlas al plural con el morfema es, cambian la z por c.

d) Los verbos terminados en cer, cir y ducir.

e) La terminación ción, cuando ésta procede de una palabra cuyo activo termina en tor y dor, pero nunca en sor.

Se escribe con s:

a) Los gentilicios que indican el lugar de origen.

b) Los derivados de los verbos terminados en der, dir, ter, tir.

c) Las terminaciones verbales ase y ese.

d) Las terminaciones esta y esto.

e) La terminación sivo de algunos adjetivos que provienen de los nombres que terminan en sión.

Se escribe con z:

a) La terminación az, ez, iz de los nombres patronímicos.

b) La terminación ez de los nombres abstractos.

c) La terminación izo, iza.

d) Cuando utilizamos los aumentativos azo, aza al final de una palabra

e) La terminación eza de los nombres abstractos.

